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Protokoll der 41. Mitgliederversammlung der Tösslobby,  
Dienstag 28. Januar 2020, 19:00Uhr im GZ Bahnhof Töss  
 
Anwesend: 
AG Drehscheibe Bretscher Verena 
AG Integration Imhof Monika 
AG Naherholung Keller Ulrich 
AG Raumplanung Pescatore Flurina 
AG Verkehr Pailer Wolfgang 
Evang. Ref. Kirche Töss Hinrikson Hanny 
Evang. Ref. Kirche Töss Thüringer  Arno 
EVP Töss Banholzer Lilian 
FDP Töss Helg  Felix  
Fussballkultur.ch Siegmann Dominik 
QV Dättnau Agustoni Dario 
QV Eichliacker Ehrensperger Yvonne 
QV Eichliacker Girardin Line 
QV Nägelsee Wyler Marc 
QV Töss-Dorf Peter  Rosmarie  
SP Töss Kalunder Miriam 
Stadtharmonie Winterthur-Töss Fehr Verena 
Trägerverein GZ Bahnhof Töss Frei Werner 
TV Töss Gerteis Daniel 
Vorstand  Hürner  Claudia   
Vorstand Pescatore Flurina 
Vorstand Suter Helena 
Vorstand  Wyler Marc 
Vorstand Zundel Michael 
 
Abwesend / Entschuldigt: 
Cevi Töss Zah Beryl 
Elternforum Eichliacker   
Elternforum Gutenberg-Zelgli   
Elternrat Laubegg (Dättnau)   
Elternrat Rebwiesen   
Elternrat Rosenau    
Fachstelle Quartierentwicklung Mersch Simone 
Fussballclub Töss   
Katholische Pfarrei Töss   
Kulturverein CH-Japan, Renzanart-
Winterthur Flury  Daniele  
Midnight Basketball   
Sängerbund Töss   
Schwimmbadgenossenschaft Töss Metzger Jürg 
Vorstand Poller Pascal  
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Unterlagen, die im Vorfelde an alle verschickt wurden: 
- Einladung und Traktandenliste  
- Protokoll der 40. Mitgliederversammlung  

 
1) Begrüssung und Protokollabnahme von den letzten MGV   
Der Vorstand begrüsst die Mitglieder und Gäste zur 41. MGV der TössLobby. 
Das Protokoll der 40. MGV vom 17.09.2019 wird abgenommen.  

Helena Suter  

2) Zentrum Töss – die Eigentümerschaft stellt sich vor 
Besuch von Bernard Sternbuch 

 

Felix hat Kontakt via Parteikollege Daniel Romai zu Bernhard Sternbuch geknüpft, 
welcher nun eine kleine Präsentation zum Zentrum Töss vorträgt. 
Vergangenheit und Philosophie: Tod von D.Sternbuch (Vater vom Präsentieren-
den, welcher noch nicht in diesem Business gearbeitet hat) -> Günstiger Wohn-
raum -> Schonende Eingriffe.  
Investition: Neue Heizung, Neues Dachs, Lüftung, Auffrischung bei Mieterwechsel 
(neues Bad& WC). 
Entwicklung: Fenster, Vorplatz Migros, Shisha Lounge, Betonsanierung. 
Kontakt: Gerald Eisele - 052 268 00 10 (Vicina Verwaltungs-AG). 
 
Grundsätzlich soll alles so bleiben wie es ist mit den Mietern, dem Hotel, den Ein-
kaufsmöglichkeiten, der Post etc.  
 
Bernd Sternbuch wird von den Mitgliedern motiviert, nach Aussen zu kommunizie-
ren was geplant und umgesetzt wird, damit neues Vertrauen geschaffen werden 
kann. So könnte das Zentrum auch wieder als Zentrum tangieren.  
Diskussion über Art und Weise der Kommunikation, weil die Eigentümer gerne 
"verdeckt" bleiben wollen. 

Felix Helg,  
Bernard Stern-
buch 

3) Runder Tisch – Rückblick  
Das Protokoll von Seiten Stadt ist noch nicht geschrieben. Es wird an die Mitglie-
der verschick, wenn es da ist.  
Es wird einen Bericht im "de Tössemer" (März-Ausgabe) erscheinen.  
Von Marc ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten! 

Helena Suter,  
Marc Wyler 

4) Wahl von Line Girardin in den Vorstand der Tösslobby  
Line wohnt seit 11 Jahren in Töss, kommt ursprünglich aus dem Jura. Sie hat 
zwei Kinder.  
Sie wird mit Applaus in den Vorstand gewählt. 

Helena Suter 

5) AG Verkehr: Zürcherstrasse  
Im 2019 fand ein Treffen mit Hr.Oettiker statt.  
Geplant sind zwei neue Fussgängerstreifen (inkl. Insel und Radweg) und einige 
Bäume. Rampen der Unterführung sollen zugeschüttet werden, Treppen bleiben 
erhalten.  
Es soll nur noch an den Hauptachsen links abgebogen werden können, damit u.a. 
auch der Bus kürzere Wartezeiten hat.  
Bushaltestelle "Schöntal" wird abgeschafft, weil die Bushaltestelle "Gaswerk" ver-
schoben wird. Somit wird das Umsteigen vom 1er- auf den 7ner-Bus erleichtert. 
Vorschlag Tempo 30 zw. Schöntal und Zentrum, Überwerfung soll ebenfalls Tem-
po 30 erhalten. 
Es sei ein Bushaltestellenhäuschen geplant beim Zentrum Töss stadteinwärts, 
weil es eine Verlängerung der Haltestelle geben soll.  
Sollen wir dies so annehmen, oder sollen wir unsere Wünsche und Ideen noch-
mals mit der Stadt besprechen? -> Mitglieder beschliessen, es mal so laufen zu 
lassen. Es ist nicht ideal, aber okay. 

Rosmarie Peter 

6) Paradise Töss – Rückblick – Nachfolgeprojekte  
Vom Weg ins Paradies und andere Geschichten aus Töss -> Monika präsentiert 
was alles gelaufen ist in den vergangenen eineinhalb Jahren. 
Wichtig war, dass die Leute gemeinsam entscheiden, verhandeln und diskutieren. 
Projekte sind entstanden wie "Rundgang durch verschiedene Gotteshäuser", 

Monika Imhof 
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"Märchen aus der ganzen Welt", "Malerei" u.v.m. Der Schlüssel ist die Beziehung. 
Pause   
Wir stossen aufs neue Jahr an!  
7) Berichte der AGs  
AG Raumplanung: wird zusammen mit SBB und Stadt (ASTRA) eine Sitzung 
haben am 18.02.20 bzgl. Auwiesengebiet.  
Zwischen Quartiervertretern und Kantonsratmitgliedern fanden Gespräche hin-
sichtelich einer Vorstosses im Kantonsrat zu einer anwohnerverträglichen Linien-
führung für die SBB-Linie zum Brüttemer Tunnel statt. Carole Etter (FDP) hat zu-
sammen mit Katrin Cometta (GLP) und Andreas Daurù (SP) eine entsprechende 
Anfrage eingereicht (www.kantonsrat.zh.ch -> Geschäfte -> Geschäftsnummer 
32/2020). Die Antwort wird Ende April erwartet. 
 
IG Velo sucht ebenfalls Kontakt mit der AG.  
 
AG Verkehr: Siehe Traktandum 5.  
 
AG Integration: Siehe Traktandum 6.  
Das Projekt "Erzähl mir eine Geschichte" vom Verein Familien Stärken wurde 
gekappt - Mesut hat sich dafür eingesetzt, dass dies wieder finanziert wird u.a. 
von der Stadt, wo die Rückmeldung noch hängt. Die TössLobby unterstützt das 
Angebot und könnte als "Bank" fungieren und ein separates Konto erstellen, wel-
ches unter AG Integration läuft.  
 
AG Naherholung: Beat Kunz (Chef von Stadtgrün) hat ein E-Mail gesandt. Es 
wird etwas laufen betreffend Themen rund um den Reitplatz, aber mit etwas Ge-
duld. Sie werden orientieren, sobald spruchreife Ergebnisse vorliegen. Mit einer 
Realisierung von Einzelthemen ist allerdings nicht vor 2020 zu rechnen.  
Zu beachten ist, dass massgebliche Schnittstellen mit den Projekten "Brüttemer 
Tunnel" und "A1-Ausbau" bestehen. Ebenso plant AWEL, die Tössrevitalisierung 
in Angriff zu nehmen... Projektleiter bei Stadtgrün ist Alexander Kochan. 
 
AG Kulturstreuer: Jahresprogramm ist bekannt.  
 
AG Drehscheibe: Infofoyer wird von der AG betrieben immer während der Spiel-
gruppen- udn Büroöffnungszeiten im GZ Töss. Neu gibt es ein offenes Bücherge-
stell, wo man Bücher holen und bringen kann (wie bei den alten Telefonkabinen). 
Organisieren SonderBAR (6.5. und 7.10. von 09:30-11:30Uhr), Frauenfest u.v.m. 
mit. 

Flurina Pescatore 
 
Felix Helg 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rosmarie Peter 
 
Monika Imhof 
 
 
 
 
 
 
Ulrich Keller 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verena Bretscher 

8) Berichte der Mitglieder der Tösslobby  
TV Töss: Haben grosses Jubiläumsjahr. Abendunterhaltung am 28.11.20 im JJ's 
und einige mehr Anlässe.  
 
Stadtharmonie: Bedankt sich für die Arbeit der TössLobby und wie viele Kontak-
te sie knüpfen können. Es wird ein Sommer voller Konzerte in Töss werden, weil 
sie so unglaublich viele Anfragen haben.  
Familienkonzert "Määäh" am 29.03.20: Tischlein Deck dich aus der Sicht der Zie-
ge. 
 
Reformierte Kirche: Haben wieder ein fast vollständiges Team, nur Kirchenpfle-
ge fehlt noch. 
 
Fussballkultur.ch: Fussballschuppen soll auch dieses Jahr wieder boomen. Hel-
fende und auch Suchende Vereine/Privatpersonen sind willkommen. 
 
Trägerverein GZ Bahnhof Töss: Bettina Erzinger hat das Präsidium gekündet, 
allerdings fehlt eine Nachfolge. Interessierte dürfen sich gerne melden. 

Daniel Gerteis 
 
 
Verena Fehr 
 
 
 
 
 
Hanny Hinrikson 
 
 
Dominik Sieg-
mann 
 
Werner Frei 
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Vorstand TössLobby: Auch wir sind noch auf der Suche nach einem Präsiden-
ten/einer Präsidentin... 

 
Michael Zundel 

9) Varia  
- Tössemer Dorfet findet Ende September statt. Infoveranstaltung findet am 
30.03.20 um 19:00Uhr statt. Einladung folgt.  
- GIS: Vereine und Einzelpersonen können Orte hinterlegen, welche ge-
schichtsträchtig/sehenswert sind. 
- Ausgrabungen beim Kloster Töss werden am 13. Juni präsentiert. 

Line Girardin, 
Rosmarie Peter 
Line Girardin 
 
Hanny Hinrikson 

Nächste MGV: 16.06.2020  
 
Protokoll: Claudia Hürner 


